
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 18 по 25 ноября 2016 года 

 

За период с 18 по 25 ноября деятельность краевой Думы и 

депутатов была освещена в 97 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

О еженедельном совещании Думы Ставропольского края под 

председательством Д.Н. Судавцова, которое прошло 14 ноября, написали  

газеты "Петровские вести", № 89-90 от 19 ноября, "Вестник Прикумья", № 

84 от 19 ноября, "Вестник Прикумья", № 84 от 19 ноября, "Георгиевские 

известия", № 90 от 19 ноября, "Сельская новь", № 85 от 19 ноября, 

"Рассвет", № 90 от 19 ноября, "Левокумье", № 87 от 18 ноября, "Знамя 

труда", № 85 от 18 ноября, "Панорама нашей жизни", № 87 от 18 ноября, 

"Заря", № 90 от 18 ноября, "Степновские вести", № 84 от 18 ноября, 

"Степной маяк", № 86 от 23 ноября, "Степные зори", № 91 от 22 ноября, 

"Приманычские степи", № 91 от 22 ноября 

В ставропольских школах могут появиться уроки патриотизма. 

Инициативу должны рассмотреть краевые депутаты на очередном заседании  

Думы Ставропольского края, которое пройдёт 24 ноября. Но в приоритете 

всё же бюджет на следующий год.  Год подходит к концу, но не все 

министерства и ведомства освоили выделенные деньги. С беспокойства по 

этому поводу начал свое выступление на очередном еженедельном 

совещании краевой Думы председатель комитета по бюджету Юрий Белый, 

сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье", 21 ноября. Бюджет ощутил 

недобор в налогах на доходы физических лиц - поступило меньше половины 

планируемых сборов, заявил Юрий Васильевич. Такая же картина с 

транспортными отчислениями жителей края. У комитета по казачеству в 

планах усиление работы по патриотическому воспитанию детей. После 

участия в недавнем заседании федерального комитета по делам казачества в 

Москве, региональным парламентариям стало ясно, что традиционному 

казачьему воспитанию на Ставрополье уделяется недостаточно внимания. 

Как заявил в сюжете председатель комитета Думы СК по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным объединениям 

Ю.А. Гонтарь,  патриотизм и предармейская подготовка, ориентированная 

на служение Отечеству, являются сегодня востребованными. 

Дополнительные уроки патриотизма в каждом классе, по мнению Юрия 

Афанасьевича, помогут направить подростков. Также краю нужны 

специальные кадетские школы. В Кисловодске несколько лет назад начали 

строить Северо-Кавказский кадетский корпус на 500 человек, но стройку 

заморозили. Теперь  Дума края обратилась к председателю Совета 

Федерации Валентине Матвиенко с просьбой возобновить строительство.  

Телеканал "26 регион", 21 ноября сообщил, что депутаты на 

совещании  говорили о социальной адаптации детей-инвалидов.  За 
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последние 10 лет их число в России увеличилось на 10%. Сегодня в нашей 

стране проживают 617 тысяч ребят с ограниченными возможностями 

здоровья. Как звучало на совещании, в стране не так много санаториев, 

отвечающих современным требованиям реабилитации, но на КМВ такие 

здравницы есть. Председатель Думы СК Г.В. Ягубов отметил, что  

Кавказские Минеральные Воды обладают достаточно высоким потенциалом 

для обеспечения санитарно-курортным лечением детей-инвалидов, 

проживающих в различных территориях нашей страны и для его реализации 

необходимо усилить работу по взаимодействию здравниц с 

заинтересованными структурами и предоставлению санаторно-

реабилитационных услуг детям.  

Информация о совещании была опубликована в газетах 

"Ставропольская правда", № 192 от 22 ноября, "Вечерний Ставрополь",  

№ 214 от 24 ноября, "Ставропольская правда", № 194-195 от 25 ноября. 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

24 ноября под председательством Геннадия Ягубова состоялось 

очередное заседание Думы Ставропольского края. В его работе принял 

участие губернатор Владимир Владимиров, члены краевого правительства, 

руководители силовых и контролирующих органов, депутаты Госдумы РФ, 

представители министерств и ведомств, муниципальных образований. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье", 24 ноября сообщил, что 

Ставропольский край взял курс на снижение государственного долга. На 

прошедшем заседании депутаты утвердили рекордно минимальный за 

последние несколько лет дефицит бюджета на 2017 год – всего 3,5 млрд. 

рублей против 10 млрд в 2016 году. На заседании рассмотрели и планы на 

следующие два года. В сюжете отмечалось, что в трёхлетнем формате 

бюджет не принимали с 2014 года из-за кризиса. Сегодня минфин края 

планирует увеличить доходную часть бюджета к 2018 году до 80 млрд, а 

расходную снизить до 73 млрд. А в 2019 году доходы должны вырасти до 85 

млрд. Тогда край позволит себе чуть больше расходов – 81 млрд. Так краевое 

правительство планирует вывести краевую казну в плюс и начать сокращать 

госдолг. Представляя проект бюджета,  министр финансов края Лариса 

Калинченко рассказала, что предлагается приостановить действие отдельных 

статей 20 Законов Ставропольского края, 12 из которых в социальной сфере, 

5 – в сфере промышленности и сельского хозяйства и 3 – в области 

государственного и муниципального управления. Общий объём 

приостанавливаемых расходных обязательств в 2017 году составляет более 

1,2 млрд рублей. Ещё пока не ясно, сколько край получит денег из Москвы, 

но в бюджете рассчитывают на 25 млрд. В будущем году край тоже будет 

готовиться к чемпионату мира по футболу. Бюджету это будет стоить  601 

млн рублей. Приняли  депутаты и поправки в закон о земельных паях. Теперь 

выделить из "общего котла" можно будет участок площадью не менее 2,5 

тысяч гектаров. Об этой инициативе долго спорили, но в итоге депутаты 
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приняли именно такой земельный ценз. Как прокомментировал председатель 

Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов, крупному хозяйству проще оказать 

помощь и поддержку, чем большому количеству маленьких. "Укрупнение – 

это упорядочение. Если всё оставить так как есть, то сегодня у человека 

есть возможность изъять из центра большого массива участок в 30 гектар 

и тем самым нарушить севооборот", - отметил Ягубов.  

В бюджете края отражены все социальные обязательства, которые взял 

на себя край, сообщил телеканал "СТВ". 66% расходной части – это 

образование, здравоохранение и социальная защита населения. Нашли 

финансовое подкрепление и статьи, связанные с поддержкой реального 

сектора экономики – развитие АПК, сельского хозяйства и бизнеса. Не 

забыли и о муниципалитетах – 200 млн. рублей выделили на реализацию 

местных инициатив. Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов 

назвал утверждённый проект бюджета оптимальным, отметив, что депутатам 

наверняка не раз придётся возвращаться к бюджету, внося в него различные 

поправки и дополнения. За время работы над проектом бюджета в него 

поступило и семь поправок от главы Ставропольского края 

В.В. Владимирова. В них, в частности, учтены средства на софинансирование 

программы по реконструкции сельских ДК.  Со стороны депутатского 

корпуса поправку предложил аграрный комитет. Парламентарии попросили 

выделить деньги на строительство водопроводного лотка в селе Донская 

Балка Петровского района. Депутат Думы Ставропольского края 

В.И. Трухачёв выразил удовлетворение включением его поправки в бюджет 

края на 2017 год. Заместитель председателя Думы Ставропольского края 

А.С. Кузьмин отметил, что в бюджете есть много хорошего: "Мы смотрим 

на вещи реально и будем работать с бюджетом Ставропольского края 

сообща со всеми фракциями". Депутат А.М. Сысоев отметил необходимость 

при дальнейшей работе и по ходу исполнения бюджета следить за 

освобождающимися средствами и определять цели и задачи, которые 

необходимо выполнять в текущем режиме.          

В сюжете телеканала "26 регион" отмечалось, что большие потери 

край понесёт из-за изменений в налоговом законодательстве. Более 3,5 

миллиардов рублей край недополучит из-за изменения законодательства, 

касающегося акцизов на газомоторное топливо и бензин, алкогольную 

продукцию, налога на прибыль организаций и льгот на транспорт 

плательщикам системы "Платон". В будущем году заработная плата 

госслужащих останется на прежнем уровне. Более того, работники этой 

сферы лишатся субсидий на приобретение жилья и выплат на санаторно-

курортное лечение. Такие меры необходимы для реализации задач, 

поставленных губернатором перед минфином края. Между тем депутаты 

сохранили нулевую налоговую ставку ещё на несколько лет, чтобы облегчить 

финансовое бремя людей, которые развивают промышленность региона. 

Особую роль в распределении бюджета занимает реальный сектор 

экономики. Около 300 млн. рублей правительство выделит на поддержку 
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сельского хозяйства. В основном это коснётся растениеводства и 

животноводства. Ещё на 300 миллионов Минфину пришлось увеличить 

затраты на помощь для людей страдающих жизнеугрожающими 

заболеваниями, так как федеральный центр уменьшил объём 

финансирования отрасли. В целом экономическое состояние края 

стабилизируется. Правительству удаётся снижать размер госдолга, а с ним и 

дефицит бюджета края. Сегодня важная задача – привлекать деньги на 

Ставрополье, а не только распределять их и  тратить. Об этом в ходе 

обсуждения проекта бюджета заявил губернатор В.В.Владимиров.  Глава 

края выразил надежду, что в этом вопросе ему будут помогать не только 

краевые, но и федеральные депутаты.  

Газета "Комсомольская правда - Северный Кавказ", № 134 от 25 

ноября сообщила, что после принятия изменений в закон "О некоторых 

вопросах регулирования земельных отношений", которые  увеличивают 

минимальный размер земельного участка, который фермер может взять в 

аренду, с 30 до 2500 гектаров краевые фермеры готовятся протестовать.    

"Мы боремся за этот вопрос с октября прошлого года. Он [законопроект] 

был немножко приостановлен перед выборами, но после его возобновили и в 

спешном порядке решили "протянуть", - рассказал "Комсомольской правде" 

председатель Ассоциации крестьянско-фермерских хозяйств 

Ставропольского края Виктор Пыленок. – Он затрагивает тысячи фермеров 

и владельцев земельных паев. Это крепостное право наступает на 

Ставрополье". Как считают сами мелкие арендаторы, их загоняют в сады, 

виноградарство, овощеводство и животноводство - самые затратные отрасли 

сельского хозяйства. 

Информация о заседании также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда", № 194-195 от 25 ноября. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

В газете "Приманычские степи", № 90 от 18 ноября была 

опубликована информация о публичных слушаниях по проекту закона "О 

бюджете Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 

годов", которые провела Дума Ставропольского края.  

Газеты "Петровские вести", № 89-90 от 19 ноября, "Вестник 

Прикумья", № 84 от 19 ноября, "Георгиевские известия", № 90 от 19 ноября, 

"Голос времени", № 90 от 19 ноября, "Степные зори", № 90 от 18 ноября, 

"Знамя труда", № 85 от 18 ноября, "Панорама нашей жизни", № 87 от 18 

ноября, "Заря", № 90 от 18 ноября, "Степновские вести", № 84 от 18 

ноября, "Степной маяк", № 86 от 23 ноября, "Благодарненские вести", № 91 

от 23 ноября, "Восход", № 84 от 22 ноября, "Приманычские степи", № 91 от 

22 ноября опубликовали информацию о заседании комитета Думы 

Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии под председательством И.А. Богачева. 

Парламентарии рассмотрели и одобрили проект закона "О бюджете 



5 

Ставропольского края на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов" и 

связанный с ним законопроект, приостанавливающий действие отдельных 

положений законодательных актов Ставропольского края.   

Комитет Думы Ставропольского края по социальной и 

молодёжной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации провёл заседание "круглого стола" на тему: 

"Электронные сигареты: проблемы, пути решения". В обсуждении 

актуального вопроса приняли участие депутаты думы СК, представители 

исполнительной власти, министерств и ведомств, органов местного 

самоуправления, учёные-медики, руководители учебных заведений, 

специалисты по работе с молодёжью из ряда муниципалитетов. Главной 

темой обсуждения стал растущий интерес подростков к электронным 

сигаретам и их повсеместное использование без законного ограничения. 

Информация пресс-службы Думы СК о заседании была опубликована в 

газетах "Вечерний Ставрополь", № 211 от 19 ноября, "Вестник Прикумья", 

№ 84 от 19 ноября, "Георгиевские известия", № 90 от 19 ноября, "Сельская 

новь", № 85 от 19 ноября, "Голос времени", № 90 от 19 ноября, 

"Александровская жизнь", № 88 от 19 ноября, "Знамя труда", № 85 от 18 

ноября, "Петровские вести", № 91 от 23 ноября, "Рассвет", № 91 от 23 

ноября, "Степной маяк", № 86 от 23 ноября, "Левокумье", № 88 от 22 

ноября, "Степные зори", № 91 от 22 ноября, "Заря", № 91 от 22 ноября, 

"Приманычские степи", № 91 от 22 ноября, "Панорама нашей жизни", № 88 

от 22 ноября, "Степновские вести", № 85 от 22 ноября.  

Председатель комитета Думы СК по социальной и молодёжной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой информации 

В.Н. Муравьёва выступила с приветственным словом перед участницами 

торжественной встречи представительниц сельских профессий, которая 

прошла в СПК "Колхоз "Терновский" Труновского района, сообщила газета 

"Вперёд", № 93 от 19 ноября. За заслуги в развитии агропромышленного 

комплекса, профессионализм, многолетний добросовестный труд и высокие 

производственные показатели наиболее достойным труженицам были 

вручены ведомственные награды Минсельхоза России и края.    

Об открытии в МОУ СОШ № 7 станицы Беломечётской Кочубеевского 

района обновлённого спортивного зала написала газета "Звезда Прикубанья", 

№ 91 от 19 ноября. Теперь реконструированный зал радует детей и взрослых 

современным покрытием, спортивным инвентарём  и освещением. Помимо 

этого, в соответствии с современными стандартами оборудованы раздевалки, 

душевые и туалеты. Радость со станичниками разделил член Президиума 

регионального политического совета Партии, депутат краевой Думы Юрий 

Белый. Поздравляя жителей с этим событием, он отметил, что теперь у 

мальчишек и девчонок есть прекрасные условия для занятий спортом.  

"Власти всех уровней делают всё возможное, чтобы каждый ребёнок в 

сельской местности развивался всесторонне, в том числе и физически, 

укрепляя своё здоровье" – подчеркнул Юрий Васильевич. 
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11 ноября в селе Новоселицком широко и празднично отмечали день 

сельских тружеников. Как написала газета "Авангард", № 87 от 19 ноября 

Глава администрации Новоселицкого муниципального района 

В.П. Антоненко вручил Почётные грамоты и Благодарственные письма Думы 

Ставропольского края лучшим работникам сельского хозяйства района.     

В газете "Наша жизнь", № 90 от 18 ноября был опубликован график 

приёма граждан депутатами Думы Ставропольского П.П. Марченко и 

С.К. Чурсиновым в ноябре 2016 года в Общественной приёмной 

председателя партии "Единая Россия" Д.А. Медведева по Шпаковскому 

району.  

Депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц принял участие в 

заседании Совета Нефтекумского муниципального района, на котором был 

избран новый глава Нефтекумского муниципального района Д.Н. Сокуренко, 

сообщили газеты "Вести Нефтекумья", № 54 от 18 ноября, "Восход", № 83 

от 18 ноября.  

В парке Победы Ессентуков прошел торжественный митинг, 

посвященный открытию памятника с именами погибших бойцов 

спецподразделений. Газета "Ставропольская правда", № 192 от 22 ноября 

сообщила, что перед женами и матерями погибших со словами скорби о 

безвременной утрате выступили начальник Главного управления МВД по 

СКФО Сергей Бачурин, заместитель председателя правительства СК Ирина 

Кувалдина, депутат Думы СК Сергей Шевелев, генерал-майор в отставке 

Владимир Падалка. 

Газета "Левокумье", № 88 от 22 ноября написала об открытии в 

средней общеобразовательной школе № 2 села Левокумского спортивного 

клуба "Олимпия". Это – единственный в районе клуб, основными 

направлениями деятельности которого являются бадминтон и лёгкая 

атлетика. Глава Левокумского муниципального района А.Н. Токарев зачитал 

телеграмму исполняющего обязанности председателя Думы Ставропольского 

края Д.Н. Судавцова. В ней Дмитрий Николаевич от имени депутатов 

Думы поздравил левокумцев с открытием спортивного клуба, от всей души 

пожелал удачи во всех делах, крепкого здоровья, хорошей физической 

закалки, а также выразил уверенность, что это событие непременно послужит 

объединению всех, кто любит спорт, следует здоровому образу жизни, умеет 

ставить перед собой цели и стремится к победам.         

Под председательством Ю.В. Белого состоялось заседание комитета 

Думы Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике. Основным вопросом стал проекта краевого закона о 

бюджете на 2017 год и плановый период 2018 и 2019 годов. Юрий Белый 

отметил, что этот документ рассмотрен во всех комитетах краевого 

парламента. Члены комитета рекомендовали своим решением Думе СК 

рассмотреть проект бюджетного закона на заседании краевого парламента. 

Информация об этом была опубликована в газетах "Ставропольская 

правда", № 192 от 22 ноября, "Вечерний Ставрополь", № 212 от 22 ноября, 
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"Знамя труда", № 86 от 22 ноября, "Сельская новь", № 86 от 23 ноября, 

"Георгиевские известия", № 91 от 23 ноября, "Вестник Прикумья", № 85 от 

23 ноября, "Заря", № 91 от 22 ноября, "Приманычские степи", № 91 от 22 

ноября, "Панорама нашей жизни", № 88 от 22 ноября.    
Прокуратура Ставропольского края считает заморозку соцвыплат в 

бюджете незаконной, пишет "Комсомольская правда-Северный Кавказ", № 

132 от 22 ноября. По мнению надзорного ведомства, в случае отмены 

индексации компенсировать недополученное должны по-другому. Позицию 

надзорного ведомства озвучила старший помощник прокурора края Валерия 

Поздеева на заседании комитета по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике в Думе региона. По словам Поздеевой, в российском 

судебном производстве уже были соответствующие прецедентные решения: 

в 2015 и 2016 годах Верховный суд РФ уже признавал отмену индексации 

соцвыплат незаконной. "Проект закона указанным принципам, изложенным 

в решениях Верховного суда, не соответствует", - заявила Поздеева. 

Помощник прокурора отметила, что, если индексация не будет проводиться, 

то власти должны найти другие способы возместить получателям то, что им 

причитается. Чтобы решить этот вопрос, Минфин Ставрополья предложил 

депутатам пересмотреть еще неутвержденный проект закона о бюджете в 

феврале будущего года  

Телеканал "СТВ", 22 ноября сообщил, что депутаты Думы 

Ставропольского края приняли участие в "Форуме действий", который 

прошёл в Москве. Отдельный блок вопросов был посвящён сельской 

медицине. В.Н. Муравьёва: "Поднимался вопрос обеспечения машинами 

скорой помощи, которые бы соответствовали   техническим требованиям, 

а не просто количество машин. Поднимался вопрос и о закреплении кадров, о 

том, что должны быть преференции участковым врачам, которые 

работают в первичном звене".  В.И. Трухачёв: "У нас выделяется один 

миллион медикам, когда они работают в сельской местности. А как сегодня 

быть в Благодарном, Светлограде. Как быть сегодня в Ипатово, где сегодня 

очень большие центры в Изобильном. А предоставить жильё и дать 

миллион нашему врачу, который прибывает на эту территорию, нет 

правовых возможностей". Самые важные вопросы обсудили на большом 

пленарном заседании с участием В.В. Путина. В другом сюжете телеканала 

"СТВ" отмечалось, что "Форум действий" стал не просто площадкой для 

дискуссий. По его итогам в скором времени будет сформирован список 

поручений Президента федеральному правительству. Точно такие же 

действия последовали после первого Межрегионального форума ОНФ, 

который прошёл в начале года в Ставрополе. Дискуссии в итоге вылились в 

12 поручений правительству страны. Среди них и сохранение природного 

наследия КМВ. Заседание Госсовета по развитию санаторно-курортного 

комплекса, рабочие группы в правительстве, общественные и экспертные 

объединения. Опытные специалисты предлагают свои идеи по сохранению и 

рациональному использованию природного потенциала. Разрабатывается 
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федеральный закон об особо охраняемом экологическо-курортном регионе 

КМВ. Как отметил руководитель депутатской группы "Кавказские 

минеральные Воды" В.Г. Аргашоков, в настоящее время уже восстановлены 

Национальный парк  и Каскадная лестница, и в этих проектах большое 

участие принимает бизнес. Навести порядок в парковых зонах, создать 

инфраструктуру, решить вопросы точечной застройки, сбора и утилизации 

бытовых отходов, правил выделения участков - это векторы развития любого 

курорта. 

Депутаты Думы Ставропольского края И.В. Андрющенко и 

В.И. Лозовой приняли участие в торжественных мероприятиях, 

посвящённых празднованию 110-летия села Серафимовского Арзгирского 

района. Как написала газета "Заря", № 91 от 22 ноября, особо отличившимся 

жителям села И.В. Андрющенко вручил Почётные грамоты за 

профессионализм и добросовестный труд, а В.И. Лозовой пожелал 

серафимовцам здоровья, благополучия, богатых урожаев, новых успехов и 

побед, вручив группе жителей юбилейные медали и памятные подарки.  

Депутат Думы Ставропольского края В.Н. Муравьёва приняла участие 

в Дне открытых дверей, который прошёл в Ставропольском государственном 

медицинском университете. Как показал телеканал "26 регион", 22 ноября, 

Валентина Николаевна приветствовала собравшихся, а также отметила 

значимость вуза и высокую квалификацию преподавателей.  Участие 

Валентины Муравьёвой в мероприятии также показал телеканал "АТВ", 21 

ноября.  

Депутаты краевой Думы Дионис Айтов, Сергей Шевелев и Иван 

Якименко побывали на территории полигона войсковой части 05525 с 

важной миссией от губернатора Ставропольского края Владимира 

Владимирова. В ходе встречи парламентарии обратились к личному составу, 

отбывающему за пределы края для выполнения служебно-боевых задач, с 

напутствием от губернатора края и председателя Думы края и передали 

широкий перечень технических средств, повышающих боевую 

эффективность подразделений специального назначения. В полевых 

условиях законодатели тепло пообщались с военными и выразили готовность 

к дальнейшему сотрудничеству. Об этом написала газета  "Искра", № 85 от 

22 ноября. 

В комитете Думы Ставропольского края по социальной и 

молодёжной политике, образованию, науке, культуре и средствам 

массовой информации состоялось заседание "круглого стола" на тему: "Об 

исполнении Закона Ставропольского края "Об объектах культурного 

наследия (памятниках истории и культуры) народов Российской Федерации в 

Ставропольском крае". Телеканал "26 регион", 22 ноября сообщил, что на 

Ставрополье несколько сотен объектов культурного наследия нуждаются в 

реставрации, а всего в крае больше трёх тысяч памятников культуры. 

Сохранением уникального наследия обеспокоены все – от простых жителей 

края до депутатов. За круглым столом в Думе Ставропольского края 



9 

парламентарии, главы городов и общественники обсуждали, как не 

допустить разрушения памятников истории. В сюжете отмечалось, что у 

одного из входов в Центральный парк краевой столицы стоит небольшой 

монумент Максиму Горькому. Каждый день сотни ставропольцев проходят 

мимо него. Одного взгляда горожанам хватает, чтобы сказать кому этот 

памятник. Правда полагаться им приходится на собственные познания – 

никакой указательной таблички и надписи здесь нет. То, что памятник  

искусства и по сей день остаётся без представления, возмущает жителей 

города. Ставропольцы убеждены, что монумент нуждается в реставрации. 

Мнения рядовых горожан совпали с мнением парламентариев.  Почему этот 

совсем незаметный по внешнему виду, но не по значимости и масштабу 

памятник остался без внимания властей присутствующим  предложил 

подумать депутат Андрей Юндин. "Понятно, что есть серьёзные, большие 

объекты культурного наследия, которые требуют больших затрат на 

содержание, больших затрат на реконструкцию. Но есть маленькие 

объекты культурного наследия, которые  важны сами по себе также, а 

иногда даже больше, чем какие-то строения. Неужели так сложно решить 

этот вопрос?" – поинтересовался депутат. Присутствовавший на заседании 

первый заместитель главы администрации города Ставрополя Андрей 

Толбатов пообещал решить этот вопрос. В сюжете отмечалось, что половина  

памятников края – это архитектурные объекты Кавказских Минеральных 

Вод. Богатейший на уникальные здания старинный район тоже под угрозой. 

Там, где власти и инвесторы находят общий язык, памятники культуры в 

надлежащем состоянии. Звучало, что к 2017 году в Ессентуках такое 

взаимодействие позволит воссоздать сразу два исторических объекта. Другая 

проблема – большинство зданий находятся во владении собственников, 

которые попустительски относятся к их сохранению. Всё строго с этим в 

Кисловодске. Там к охране культурного наследия подошли со всей 

серьёзностью – за каждый сантиметр памятника архитектуры здесь будет 

отвечать собственник объекта. Больше сотни объектов культурного наследия 

в регионе сегодня требуют немедленной реставрации.  Как звучало, 

памятники культуры сейчас находятся в тяжёлом положении и в первую 

очередь из-за недостаточного финансирования. Об этом на заседании 

рассказал депутат Думы СК А.Л. Насонов. Уникальные исторические 

объекты должны остаться такими, какими их задумывали архитекторы 

веками ранее. С этим согласились все участники круглого стола. Рабочая 

группа намерена продолжать работу в этом направлении и одно из ключевых 

замечаний сделал депутат Юрий Гонтарь. Он предложил создать на 

Кавминводах филиал Управления по охране памятников. 

Председатель Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов принял участие 

в программе "Откровенный разговор" на  "Радио России - Ставрополье" 24 

ноября. Главной темой разговора стали основные характеристики  принятого  

Думой бюджета Ставропольского края на 2017 год  и плановый период 2018-

2019 годов.  
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Депутаты краевой Думы провели прием граждан в рамках декады 

работы общественных приемных, приуроченной к 15-летнему юбилею 

партии "Единая Россия". В Ставрополе в общественной приемной 

председателя партии Д.А. Медведева с горожанами пообщался председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. Как сообщил телеканал "26 

регион", 22 ноября, к народным избранникам приходят люди с самыми 

разными проблемами. Так, к Геннадию Владимировичу обратились две 

женщины с просьбой оказать помощь матери-одиночке, которая осталась без 

жилья.  Как рассказал спикер краевого парламента, сегодня всё чаще люди 

приходят с частными, а не коллективными проблемами и депутаты будут 

стремиться максимально помочь людям. В ином формате приём граждан 

провёл первый зампред краевой Думы Д.Н. Судавцов. Собрав актив 

Октябрьского района Ставрополя, он решил обсудить насущные вопросы в 

коллективном, а не частном порядке. ЖКХ, дороги и капитальный ремонт – 

ставропольцы пришли с проблемами, которые волнуют не одного человека, а 

целые микрорайоны. Все вопросы фиксируются, а в некоторых случаях даже 

решаются на местах. Как отмечают депутаты, ни один вопрос не останется 

без внимания.  

Телеканал  ГТРК "Ставрополье", 22 ноября сообщил, что такие 

встречи помогают парламентариям увидеть полную картину проблем, с 

которыми сталкиваются их избиратели. В основном люди идут с личными 

вопросами – от коммунальных, до отношений с соседями. На время таких 

встреч депутаты буквально становятся психологами, а иногда и последней 

надеждой на решение проблем. Например, пришедший мужчина уже не в 

силах бороться со своими соседями. Продать квартиру не помогли ни 

риелторы, ни многочисленные инстанции, которых он обошёл немало за 

последние годы. Из-за проблем со здоровьем он хочет переехать к 

родственникам в другой город, но не может продать квартиру, поскольку 

рядом, по словам мужчины, находится притон. Геннадий Ягубов обещал 

изучить этот вопрос. В другой приёмной обстановка неофициальная. 

Вопросы не менее серьёзные, но за чашкой чая. Жители Октябрьского района 

пришли не с просьбами, а сразу с задачами, решать которые предлагают 

депутату по их округу Дмитрию Судавцову и новому главе района – 

Алексею Ламанову. Это в первую очередь благоустройство улиц, дворов. 

Просят жители и отремонтировать, наконец, привокзальную площадь. Как 

отметил Судавцов, площадь должна быть выполнена в одном стиле с улицей 

Войтика, однако пока на новую плитку у городской  администрации  денег 

нет, а серый асфальт класть не хотят. Поэтому депутат просит горожан 

запастись терпением. В сюжете отмечалось, что жителям Октябрьского 

района терпения не занимать. Например, уже несколько лет на Чапаевке 

ждут школу, нужен  и детский сад. Район большой и здесь живёт много 

молодых семей. Депутаты обещали взять этот вопрос на контроль. 

Возможно, он и другие обращение граждан лягут в основу новых 

законодательных инициатив.  
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Приём граждан в городе Михайловске депутаты Думы СК 

С.К. Чурсинов и П.П. Марченко провели в кинотеатре "Россия", поскольку 

зал горадминистрации не вместил бы всех желающих, сообщил телеканал 

"СТВ", 22 ноября. Сюда со своими проблемами пришли десятки человек. 

Поднять двор, сделать газовый проект, починить кровлю – вопросы с 

которыми к депутатам обращались граждане. Кого-то, впрочем, волновали и 

общие вопросы. Так, житель Михайловска Александр Сухарев отметил, что 

его волнует налог на собственность за 2015 год. "Меня успокоили тем, что 

на следующий год налог на собственность уже будет федеральным. То есть 

в данном случае работал закон местного самоуправления, которым можно 

было злоупотреблять. Теперь это будет федеральный закон и будет всего 

0,3% от кадастровой стоимости жилья", - отметил он.  

Депутат Думы Ставропольского края С.А. Шевелёв принял участие в 

программе "Прямой эфир" на телеканале "СТВ", 22 ноября, которая была 

посвящена годовщине создания Ставропольского филиала российского 

военно-исторического общества. Участники передачи говорили о его целях, 

задачах и итогах работы по патриотическому воспитанию молодёжи.   

Депутаты от партии "Единая Россия" провели пресс-конференцию, на 

которой рассказали, каким планируется бюджет края и как идёт реализация 

на Ставрополье партийных проектов. Участие в ней принял и председатель 

Думы Ставропольского края Г.В. Ягубов.  Федеральные депутаты 

рассказали,  что нужно делать, чтобы получить максимальную помощь из 

Москвы, сообщил телеканал  ГТРК "Ставрополье", 23 ноября. Как было 

отмечено, вливания из центра будут однозначно, однако их размер пока не 

определен. В поддержке нуждаются здравоохранение, бизнес и аграрный 

сектор – главная опора региональной экономики. Не забудут и про 

социальные обязательства. Так, реконструкции ждут свыше 500 сельских 

домов культуры. Чтобы получить поддержку, край должен войти в 

соответствующие федеральные программы. Впрочем, нехватка и запустение 

Домов культуры, не единственная проблема сёл. Нужно ремонтировать 

дороги и продвигать в торговые сети продукцию мелких аграриев. 

Парламентарии предлагают продумать концепцию развития села на 50 лет.  

Телеканал "СТВ" сообщил, что говорили и о реализации на Ставрополье 26 

партийных проектов "Единой России". Один из наиболее эффективных – 

"России важен каждый ребёнок". В следующем году уделят внимание детям-

сиротам.  Около 500 человек ежегодно получают положенные квадратные 

метры. И это продолжится и дальше. Между тем работают и остальные 

программы. Как отметил Геннадий Ягубов,  всё начинается с определения 

проблемы. "Ищется путь решения, составляется дорожная карта и мы 

потом находим источники для исполнения этого партийного проекта. 

Поэтому какой-то проект может находиться в стадии развития, какой-то 

в стадии исполнения, а какой-то уже даёт результаты, как в случае с 

детскими садами", - отметил депутат.  Телеканал "26 регион" отметил, что 

реализация партийных проектов всегда была приоритетным направлением 
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работы "Единой России". В Госдуме страны наш регион представляют шесть 

депутатов. Каждый из них пытается лоббировать интересы края в различных 

областях экономики. В настоящее время активно ведётся работа над главным 

финансовым документом страны. От того, какую поддержку окажет 

федерация Ставрополью, зависит очень многое. Уже сегодня в бюджете 

страны заложены деньги на ремонт сельских домов культуры. Как 

признаётся депутат Госдумы Ольга Казакова, такая возможность в непростое 

для страны время уникальна. Сельское хозяйство – приоритетная отрасли 

края, которая определяет рост  или падение экономики Ставрополья. Сергей 

Лавриненко, зампред комитета Госдумы по аграрным вопросам отметил, что 

сегодня депутаты уделяют много внимания производству молока и мяса,  а не 

зерна. Председатель краевого парламента Геннадий Ягубов отметил, что 

приоритетных проектов нет, важны все. Сегодня все депутаты от края 

стараются найти интересные идеи и воплотить их на территории нашего 

региона. Каждую последнюю неделю месяца федеральные депутаты будут 

приезжать из столицы на Ставрополье, чтобы встречаться с краевыми 

коллегами и проводить приёмы граждан. Информация о пресс-конференции 

также была опубликована в газете "Вечерний Ставрополь", № 215 от 25 

ноября.  

Депутат Думы Ставропольского края А.М. Сысоев принял участие в 

программе "Школа компромиссов" на телеканале "Россия 24-Ставрополь", 

23 ноября. Главной темой разговора стал закон о минимальных размерах 

земельных участков, выделяемых из земель сельскохозяйственного 

назначения. Как было отмечено, Александр Михайлович относится к тем 

депутатам, кто выступает против принятия этого закона. По мнению 

депутата, многие вопросы в этом законе остаются без ответа  и такой закон 

нужно принимать только после серьёзного, всестороннего обсуждения, 

чтобы он принёс пользу краю. В разговоре отмечалось, что принятие закона в 

нынешнем виде приведёт к уничтожению малых фермерских хозяйств и как 

следствие, сельских поселений.       

Депутат Думы Ставропольского края А.В. Раздобудько принял участие 

в совещании, которое в городе Лермонтове провёл полпред губернатора 

Ставропольского края Александр Коробейников. Как сообщил телеканал  

ГТРК "Ставрополье", 23 ноября, главной темой совещания стал вопрос 

восстановления сгоревшего Дома культуры. Сейчас здесь занимаются 

поиском подрядчика. Как было отмечено в сюжете, за 10 лет с момента 

поджога деньги на восстановление здания местные власти так и не нашли. 

Теперь финансирование край берёт на себя, а местным властям нужно найти 

подрядчика и подготовить проектно-сметную документацию.  Для этого и 

была создана рабочая группа. Сам проект восстановления здания появится к 

концу года, а в восстановительных работах, как ожидается, примут участие и 

предприятия Лермонтова.        

В Ставрополе накануне Дня матери прошло торжественное 

награждение медалью "Материнская слава". Как написала газета 
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"Ставропольская правда", № 194-195 от 25 ноября, в этом году 

медали "Материнская слава" II и III степени удостоены 56 многодетных 

матерей, 30 из них приняли участие в мероприятии. Собравшихся поздравил 

председатель Думы Ставропольского края Г. Ягубов, первый заместитель 

председателя краевого правительства И. Ковалев, заместители председателя 

ПСК И. Кувалдина и А. Золотарев. Они вручили женщинам медали, цветы и 

ценные подарки – сертификаты на приобретение бытовой техники. А краевое 

министерство культуры подготовило для них музыкальные поздравления. 

Сюжет об этом показали телеканалы ГТРК "Ставрополье", "СТВ", "26 

регион". 

В газетах  "Ставропольская правда", № 192 от 22 ноября и 

"Вечерний Ставрополь", № 212 от 22 ноября  был опубликован график 

приёма граждан в региональной общественной приёмной Председателя 

партии "Единая Россия" Д.А. Медведева в Ставропольском крае депутатами 

Думы Ставропольского края в ноябре 2016 года.  

График приёма граждан в городе Светлограде депутатом Думы СК 

В.И. Трухачёвым опубликовала газета "Петровские вести", № 91 от 23 

ноября.  

Газета "Левокумье", № 88 от 22 ноября написала, что 23 ноября в 10 

часов, в администрации Левокумского муниципального района приём 

граждан будет вести депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц.   

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём матери опубликовала газета 

"Ставропольская правда", № 194-195 от 25 ноября.  

Поздравление В.И. Лозового с 110-летием села Серафимовского 

Арзгирского района было опубликовано в газете "Заря", № 90 от 18 ноября.   

 

 


